
CONSEIL D’ECOLE  PRIMAIRE NICOLAS APPERT DU 18 OCTOBRE 2022 

Présent-e-s : Mmes Nonte, Gackou, Ardans-Vilain, Larue, Lindor, Durand et Mrs Halthodjim, Gobled, 

Jadoui, Henia (Parents d’élèves élus CAPE 91), Mmes Da Costa, Uk Hel Chau, Chaillou, Ba, Djendoyan, 

Rilcy,  Darche, Simon, Jeannot, Bénard, Beaugendre, Médaglia, Charlet, Alégoët, Cagnant et Macret 

(Enseignantes et Directrice), Mr Devolf (enseignant), Mme Victorien ( représentante Mairie) 

Excusé-e-s : Mmes Sombo, Salhi, Godineau et Mrs Boujemaaoui, Sarr, Mendy (Parents d’élèves élus 

CAPE91), Mmes Chocat et Tuffery (membre du RASED), Mmes Morin, Bray, Garnier (enseignantes), 

Pichon (enseignant),  

Bilan de rentrée : 

Equipe : Nous avons accueilli des nouvelles collègues : en maternelle : Mme Rilcy  en PS/GS et CP, 

enseignante et Mmes Sebillet et Oulbani, ATSEM  et en élémentaire Mmes Médaglia et Beaugendre 

en CE1 et Mme Charlet qui remplace Mme Garnier jusqu’aux vacances de Toussaint ainsi que Mme 

Tuffery, membre G et E du rased.  

Nous n’avons plus de factotum, car Costel qui travaillait sur notre école a demandé à changer d’école 

suite à une agression près de l’école Camus dont il était aussi le facto. La mairie est en train d’en 

recruter un autre, nous sommes donc en attente. Lorsqu’il y a un souci à l’école, la directrice doit 

appeler d’autres factos qui interviennent vite en général.  

Effectifs et composition des classes : Nous avons 16 classes, réparties comme suit : 11 en élémentaire 

et 5 en maternelle.  Les classes de CP et CE1 sont toujours dédoublées. Nous avons donc 3 CP à 10, 

10, 11, 3 CE1 à 11,12, 12, 1 CE2 à 20, un CE2/CM1 à 20 un CM1 à 22, un CM1/CM2  à 19 et un CM2 à 24 

soit un effectif total de 172 élèves en élémentaire. Une PS à 21, une PS/GS à 22, deux MS à 24, une 

une GS à 23. Soit un total de 114 élèves en maternelle. Au total nous avons sur l’école primaire : 286 

élèves.  

En maternelle, il y a eu des changements dans l’emploi du temps des Atsem qui sont maintenant 

animatrices sur le temps méridien et prennent donc leur pause sur le temps scolaire, deux par deux. 

Cela a nécessité une réelle adaptation des Atsem d’une part et des enseignantes d’autre part, car 

elles sont souvent seule en classe en début d’après-midi et parfois jusqu’à 15h. 

Le manque de remplaçant est toujours problématique lors d’absence d’enseignant-e-s aussi bien en 

maternelle qu’en élémentaire pour le bon fonctionnement de l’école et la continuité pédagogique ainsi 

que pour la tenue des différentes réunions nécessaires à la scolarité des élèves telles que Equipe 

Educative ou Equipe de Suivi de Scolarisation. 

Les parents élus font remarquer que les courriers concernant les non –remplacements envoyés l’année 

dernière à la DSDEN sont toujours sans réponse. 

Certains parents ont fait part de leur inquiétude par rapport aux double-niveaux : la directrice tient 

à rassurer les parents, chaque enfant suivra bien les apprentissages du niveau dans lequel il est inscrit. 

Les double-niveaux sont mis en place en fonction du nombre d’élèves et du nombre de classes. Il en 

existe dans toutes les écoles et les enseignants ont l’habitude de gérer des classes à double-niveaux. 

Il existe des avantages à être dans une classe à double-niveaux : autonomie, entraide, tutorat. 

Enfants à besoins particuliers : 10 enfants bénéficient de l’aide d’un AESH (accompagnement d’élève 

en situation de handicap). Nous  avons 4 AESH nommés sur l’école dont une à temps plein et une autre 

à mi-temps en maternelle. Pour le moment nous avons le nombre d’heures d’AESH correspondant aux 



notifications MDPH. Mais nous attendons d’autres notifications dans les prochains mois. Une 

réorganisation sera donc nécessaire pour être au plus près des notifications. 

Service civique : la directrice a rédigé deux offres d’emploi pour service civique dès juillet. A ce jour, 

personne ne s’est présenté. Nous n’avons donc pas d’aide en personnel supplémentaire ce qui est 

vraiment dommage.  

 

Vie de l’école : 

- Règlements intérieurs : votés à l’unanimité.  

- Conditions sanitaires et protocole : le protocole est celui niveau 0. Seuls le lavage des mains et 

l’aération des locaux sont préconisés. 

- Coopérative : Mme Darche et Mme Da Costa ont repris la gestion de la coopérative cette année. 

Nous les remercions.  Les recettes de la coopérative : donations des familles, photos.  Les dépenses : 

assurance, cotisation OCCE (1,85 euros par personne : adultes et enfants de l’école), livres offerts à 

Noël, projets dans les classes, une partie des spectacles et sorties de l’année. Le premier appel de 

coopérative  a eu lieu. L’équipe remercie les parents pour leur participation. Nous rappelons que les 

parents ont un droit de regard sur l’utilisation de l’argent de coopérative et que les comptes sont 

vérifiés chaque année par les parents d’élèves et par l’OCCE. Un deuxième appel sera effectué autour 

du  mois de mars.  

- Photos de classe et individuelle : Nous avons gardé le même photographe pour chaque école. Le 

photographe est venu en maternelle le 4 octobre et sera en élémentaire le 8 novembre, pour faire 

des portraits et les photos de classes. Cette année encore, les frères et sœurs de la même école, 

maternelle ou élémentaire, ont pu ou pourront  être photographiés ensemble. En revanche les enfants  

de maternelle n’ont pu être photographié avec les frères et sœurs de l’élémentaire car cela 

représente une trop lourde gestion. L’école gagne un pourcentage lors de vente de photos. Acheter 

les photos est donc une manière indirecte de participer à la coopérative. Cette année encore, l’école 

fera un geste en direction des familles qui achètent plusieurs pochettes. Les prix seront dégressifs : 

15 euros la pochette, 13 euros l’une à partir de l’achat de deux pochettes.  

Cette année, en élémentaire toutes les commandes se feront via internet ce qui facilitera la gestion 

des photos.  

- Plan Vigipirate : le plan Vigipirate est toujours au niveau : « Urgence attentat ».  La directrice a  

constaté à plusieurs reprises que la grille du côté de la cantine est régulièrement grande ouverte ou 

cassée à plusieurs reprises par des jeunes du quartier qui trainent le soir aux abords de l’école. De 

même de nombreux jeunes squattent les abords de la cantine dès l’après-midi. Ils font parfois vrombir 

leurs scooteurs ce qui gêne la sieste des petits. Mais dès que la directrice intervient, ils sont toujours 

courtois et obtempèrent. 

Les parents redisent leur inquiétude quant à la sécurité et souhaiteraient voir installer une caméra 

supplémentaire. La mairie dit qu’il faut signaler tous les incidents et appeler la police municipale. 

- Plan Particulier de Mise en Sûreté : dans ce contexte du plan Vigipirate, il est important  de préparer 

vos enfants en cas de danger. Un exercice de PPMS, alerte intrusion, a eu ou aura  lieu dans chaque 

école  d’ici les vacances de Toussaint. La directrice  fait remonter à sa hiérarchie un bilan à l’issue de 

chaque exercice avec les remarques et les améliorations possibles. Lors des exercices, tout le monde 

est averti en amont mais le mode de transmission, sms ou sifflet, ne peut être optimal en cas d’alerte 



non prévue préalablement, sachant qu’il y a deux bâtiments distincts. Un signal lumineux dans chaque 

classe ou salle serait bienvenu pour une meilleure adaptation à la réalité du terrain. 

Mme la directrice rédige les deux PPMS, un pour chaque école. Mais le ministère réfléchit à 

transférer cette charge aux communes. 

D’autres exercices de ce genre auront lieu au cours de l’année scolaire afin que les enfants et le 

personnel acquièrent des réflexes pour une meilleure réaction en cas de problème. Les parents sont 

également informés du bon déroulement de l’exercice par un mot dans le cahier de liaison. Il semble 

important de reparler de cet exercice avec votre enfant pour savoir comment il l’a vécu et ce qu’il en 

a retenu et pour ne pas créer de climat anxiogène.  

Un exercice d’alerte incendie a aussi eu lieu avant les vacances. Il y en aura deux autres au cours de 

l’année. 

- CME : conseil municipal des enfants : les élèves de CM1 avaient le choix de se présenter aux élections 

et donc de faire campagne.  Seuls les élèves de CM1 et CM2 avaient le droit de vote. Les élèves élus 

participeront au conseil municipal des enfants, qui est force de propositions pour des projets dans la 

ville et dans les écoles. Bravo aux trois élèves qui ont été élus ! 

- - Hommage à Samuel Paty : le ministère a demandé à chaque enseignant-e de faire un travail autour 

de la liberté d’expression, du respect et de la laïcité en rappel à l’assassinat de Mr Paty. Ce travail de 

réflexion sera mené tout au long de l’année. En maternelle, un travail sur le rôle de l’enseignant et sur 

le respect a été mené. Mais nous avons fait le choix de ne pas rappeler les faits pour ne pas 

traumatiser les élèves. 

- - Bourse aux jouets : les parents d’élèves élus proposent d’organiser une bourse aux jouets avec une 

participation des familles. Un mot sera mis dans les cahiers pour plus d’informations. 

- - Les cartables : la mairie offre des « cartables » de rentrée à chaque élève de Massy du CP au CM2 

et nous la remercions. Mais nous aurions une demande à formuler car les cartables sont identiques 

selon les niveaux pour toutes les écoles de Massy or les classes ne fonctionnent pas toutes de la même 

manière et certain matériel n’est pas utilisé dans les classes. Ne serait-il pas possible et préférable 

d’octroyer aux écoles le montant des cartables sous forme de dotation en euros et que chaque école 

s’engage à faire ces propres achats de fournitures ? Ainsi dans les budgets nous aurions quatre 

lignes : budget fonctionnement, budget investissement,  budget REP et budget « cartable mairie ».  

- Remarque, cette année, à l’heure du développement durable, il y a eu beaucoup trop de carton utilisé 

pour les cartables, chaque cartable étant livré dans un carton… 

- - Grève : lors des grèves, les écoles reçoivent les infos sur les impacts à 17h parfois. A cet horaire, 

il nous est impossible de faire une communication verbale ou écrite vers les familles. La mairie ne 

pourrait-elle pas se fixer un horaire plus tôt, 15h par exemple, pour nous laisser du temps ensuite de 

mettre en place une communication efficace auprès des familles et ne pas nous mettre en difficulté ? 

Pédagogie : 

- Evaluations CP et CE1 : des évaluations nationales ont été mises en place pour les CP et CE1 en début 

d’année. Ces évaluations doivent permettre aux enseignants d’avoir une vue détaillée des acquis de 

leurs élèves afin de pouvoir remédier au mieux aux difficultés. Les résultats seront communiqués lors 

des rencontres individuelles. Certains points seront à travailler plus que d’autres, notamment la langue 

et les situations problèmes. 

- Classe flexible : la classe de Mme Garnier qui fonctionnait en classe flexible l’année dernière a donné 

envie à d’autres classes de fonctionner de la même manière. Cette année 5 autres classes commencent 

à travailler en  flexible. La mairie a doté chaque classe d’un pack contenant du matériel adapté à ce 



fonctionnement. Les enseignant-e-s qui se lancent dans la flexibilité peuvent être accompagné-e-s 

par une chargée de mission, Mme Pistone, qui a été nommée sur notre circonscription pendant un an 

et qui donne des pistes et accompagne les enseignant-e-s dans cette démarche.  

Classe flexible : autre manière de travailler. Travailler en petit groupe, en binôme. Cela laisse une 

liberté d’adaptation pour être au plus près des enfants. Apprendre de différentes manières pour 

acquérir le savoir. Avec du mobilier particulier pour pouvoir se concentrer sur le savoir.  

Classes flexibles cette année sur l’école : 2CP, 2CE1, 1CM1, 1CM1/CM2. 

Remarque : ce sont bien souvent les parents les plus inquiets face à cette nouvelle pédagogie, car les 

enfants s’adaptent quelle que soit la pédagogie. 

- REP : le réseau d’éducation prioritaire propose des projets : raconte-moi une histoire, flamenco, 

sport et santé… Les enseignants se sont inscrits dans ces projets.  

- We are one : un projet en lien avec le REP et l’école Polytechnique a débuté et durera jusqu’en 

janvier. Trois classes de l’école Appert y participent : 2 CP et 1 CE1.Un spectacle final aura lieu dans 

l’amphithéâtre de l’école Polytechnique au mois de janvier. Pour organiser ce projet, les classes 

terminent les cours un peu plus tard que l’horaire habituel soit à 12h30 lors de déplacements à 

Polytechnique, soit à 12h si la séance se fait à l’école. La directrice remercie les parents pour leur 

compréhension, mais nous ne pouvions pas passer à côté d’un aussi beau projet ! Les parents élus 

remercient les enseignant-e-s pour leur investissement qui va au-delà des horaires habituels. 

- CLEA : notre école a été retenue pour accueillir un artiste en résidence dans une salle de maternelle 

et travailler avec 10 classes de l’école (toute la maternelle et en élémentaire 5 classes). Les auditions 

des artistes ont eu lieu jeudi dernier et nous allons donc accueillir un binôme d’artistes. Les élèves 

travailleront sur l’art de l’espace et la matière. Nous remercions la mairie pour ce beau projet. 

- Le 11 novembre : tous les élèves de l’école sont invités à venir chanter la Marseillaise à la mairie.  

- Projets divers : ils seront présentés au second conseil d’école au mois de février : mais il y a du 

jardinage, l’opéra, la musique, le parlement des enfants… 

- Lire c’est partir : pour inviter les parents à offrir des livres à leurs enfants et faire rentrer l’objet 

livre dans les familles, un festival du livre sera proposé la semaine du 8 au 13 décembre. Un vaste 

choix d’ouvrages sera proposé à la vente au prix de un euro. Un pourcentage des ventes sera reversé 

à l’école sous forme de dotation en livres pour notre BCD. Cela permettra aussi aux enfants de 

recevoir des livres « plaisirs » et fera un lien avec le  ¼ d’heure de lecture proposé dans chaque classe 

plusieurs fois par semaine. La vente se fera en maternelle pour le groupe scolaire, un mot sera mis 

dans les cahiers. 

- Rencontres individuelles parents-enseignant(e)s : elles auront lieu la semaine du 23 au 27 janvier 

pour la maternelle et du 30 janvier au 3 février pour l’élémentaire et du 19 au 23 juin pour la 

maternelle et du 3 au 7 juillet pour l’élémentaire. 

Ce temps permet de faire le point sur les réussites et les difficultés de votre enfant, il est très 

important d’y participer pour que les enfants sentent que leurs parents sont partenaires de l’école et 

impliqués dans leur scolarité. 

- APC : les APC (activités pédagogiques complémentaires) ont commencé fin septembre et ont lieu les 

midis ou le soir selon les enseignant-e-s. Les parents sont informés en amont de la présence de leur 

enfant à la séance d’APC. Ce temps permet un travail en petit groupe pour faire de la remédiation ou 

de la prévention avec les élèves ayant des difficultés en langage et en mathématiques ou pour 

travailler en théâtre, en cuisine selon les projets du moment. 

 



- Club coup de pouce et atelier renforcement langage : la mairie a mis en place, en lien avec une 

association, le club coup de pouce pour 5 élèves de CP comme les années précédentes. Ce club permet 

une ouverture culturelle, en s’appuyant sur le langage, quatre fois par semaine de 16h30 à 18h00. 

L’atelier renforcement langage à destination des enfants de GS, deux fois par semaine pour 5 enfants 

les lundis et vendredis de 16h30 à 17h30. Les ateliers débuteront au retour des vacances de 

Toussaint.  

- Le CLAS est aussi mis en place pour les élèves de l’école élémentaire, il s’agit dans ce cas d’aide 

méthodologique et d’apport culturel.  

- RASED : une plaquette est disponible pour les parents qui le souhaitent. Le RASED est composé de 

2 personnes. Une rééducatrice (ou maîtresse G) qui aide l’enfant à devenir pleinement élève et la 

maîtresse E à dominante pédagogique qui intervient auprès des enfants qui rencontrent des 

difficultés dans un domaine.  Cette année c’est la même personne qui a les deux casquettes. Elle 

travaille avec les enfants sur un point et une période bien définis en co-intervention ou en petit groupe 

en dehors de la classe. Les priorités sont données aux élèves de GS et CE1 pendant les périodes 1 et 

2, puis aux élèves de CP et CE1 en période 3, puis aux GS et CP en période 4 et enfin aux élèves de 

MS et GS en période 5. Enfin la psychologue scolaire peut intervenir du CP jusqu’au CM2 pour tout ce 

qui concerne : le travail de prévention, le handicap, les enfants à besoins particuliers ou encore, pour 

une aide ponctuelle. Elle peut venir observer un enfant en situation scolaire sur demande de 

l’enseignante mais demande toujours l’accord des parents pour rencontrer un enfant en dehors de la 

classe.  

Les demandes d’aide proviennent essentiellement des enseignants, mais les familles peuvent joindre 

le RASED directement, si elles le souhaitent. 

D’autres aides peuvent aussi être proposées aux familles : réussite éducative, CMPP, CMP, APASO…en 

fonction des difficultés. 

Locaux, travaux et ménage: 

Locaux : le parking devant l’école : ce parking est réservé aux résidents et au personnel de l’école 

exclusivement, en aucun cas les parents peuvent s’y garer. Il est demandé aux utilisateurs de refermer 

la grille après chaque passage.  

De nombreuses intrusions dans la cour de l’école ont lieu durant les week-end et des personnes activent 

l’alerte incendie régulièrement et ouvrent la porte du préau ouvert. Une question, l’alerte intrusion a 

été déclenchée pendant le week-end et visiblement aucune intervention de la police n’a eu lieu. Lorsque 

l’alerte se déclenche, est-ce relié à la police ?  

Les parents demandent quand sera mis le chauffage. La directrice répond qu’un courrier a été envoyé 

aux familles : le chauffage sera mis après les vacances de Toussaint mais il sera baissé de un degré 

donc sera à 19°C. 

Travaux  demandés : 

Concernant la partie élémentaire : 

 Mise en place de barillets moletés sur les portes du préau ouvert 

 Pose de films ou rideaux anti chaleur dans la salle de la psychologue dans 

l’appartement situé dans les immeubles à côté de l’école. 

 Mise en peinture des cages d'escaliers et des derniers couloirs 

 

 Concernant la partie maternelle : 

 Installation de bancs avec casiers dans les couloirs 

 Mise en peinture de la classe de petite section 



 

D’autres demandes ont également été formulées et ne nécessitent pas 

d’attendre 2023, elles ont soit été déjà traitées, soit bientôt traitées : 

 Fourniture/installation de 3 TNI : la demande a été lancée auprès de 

notre service informatique 

 Fourniture de 7 tablettes manquantes  

 Mise en place de 11 distributeurs de papier WC dits « feuille à feuille »  

 Ajustement de l’ensemble des portes le nécessitant 

 Remplacement du cylindre HS de la classe verte   

 Réparation du store coincé de la classe jaune 

 Plinthes à recoller au niveau du couloir et du dortoir 

 

Les demandes formulées au titre de la végétalisation des cours : 

 Végétalisation de la cour élémentaire 

 Pose de rondins de bois pour projet potager au niveau de la cour 

maternelle 

 Ré-engazonnement 

 Bac à compost en bois  

Concernant ces demandes, une personne prendra contact avec l’école. 

 

Ménage : si dysfonctionnement la directrice fait remonter à la responsable de mairie qui traite 

ensuite le problème directement avec le prestataire. Leur réactivité est appréciable. 

La personne qui nettoie les sanitaires en élémentaire, dans la journée,  le fait très rapidement. Les 

classes ne sont pas refermées après le ménage. Il faut voir si les personnes ont les clefs des classes 

et leur demander de refermer. 

En maternelle, la personne en charge du ménage nous fait parfois part de son inquiétude car elle est 

seule dans l’école le soir et des jeunes trainent aux abords de l’école. Elle ne se sent pas en sécurité. 

 

 

Personne n’ayant rien à ajouter, la séance est levée à 20h00 

Le prochain conseil d’école aura lieu le jeudi 16 février de 18h00 à 20h00. 

 

                                                                                                    

 

                                                                                                    Mme MACRET, directrice 
 

 


